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НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ

ООН ИДЕТ ОБЩАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ ДИСКУС

СИЯ. К ЭТОМУ СОБЫТИЮ ПРИКОВАНО ВНИ

МАНИЕ ВСЕГО МИРА. РЕЧЬ H. С. ХРУЩЕВА t

НА ДИСКУССИИ — «СОБЫТИЕ НОМЕР ОДИН».

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ГРАМОТНОЕ РУКОВОДСТВО ПОЛЕТАМИ- 
ЗАЛОГ БЕЗОПАСНОСТИ

ПОЛУГОДОВОЙ опыт работы главных 
РДП дает возможность сказать, что идея 
организации ГРДП полностью себя оправ

дала. Значительно улучшилось качество руковод
ства полетами высотно-скоростных самолетов, по
высилась безопасность и регулярность их дви
жения, диспетчерская служба оказывает дей
ственную помощь экипажам в выполнении зада
ний.

Вместе с тем за истекшие полгода наметился 
ряд вопросов в работе ГРДП, требующих немед
ленного разрешения.

Первые вопросы касаются организации связи.

Орган политотдела Уральского территориального управления 
ГВФ и теркома профсоюза авиаработников

Как показал опыт работы, 
более оперативно и четко
в своей 
гда он

диспетчер ГРДП наи- 
руководит движением

№ 7J (993). СУББОТА, 24 СЕНТЯБРЯ 
1960 г. Год издания 18-Я

зоне тогда, ко- п
непосредственно ЦрСВрЯТИТЬ 

сам ведет связь с, эки- *
ГРДП

пажем, е. практиче-
ски — в радиусе дейст
вия УКВ-радиостанций. 
Между тем, ультрако
ротковолновая связь пе-

в штаб воздушного
„Белая" спартакиада Аэрофлота 
будет проведена в Свердловске

Восьмой год работает в Кольцовском аэро
порту в должности руководителя полетов ком
мунист Александр Фролович Исаков. Это 
скромный, трудолюбивый и требовательный 
авиационный специалист, пользующийся заслу- 
жецным авторитетом у всего личного состава 
подразделения.

Одним из первых А. Ф. Исаков и возглавляе-
мая им смена включились в борьбу за
ние почетного права

получе-
именоваться оллективом

движения
рекрывает едва половину территории главного РДС.

Для обеспечения непосредственной связи диспетчера с 
экипажем на всей территории ГРДС нужно организовать вы
носные ретрансляционные станции, связав их с пунктом ба
зирования ГРДП радиорелейными линиями. Опыт организа
ции таких ретрансляторных пунктов имеется в Московском 
ГРДП. Нужно этот опыт широко распространять и исполь
зовать.

Много недостатков имеется и в вопросе связи ГРДП с 
соседними диспетчерскими пунктами. По существу мы не 
имеем наземной оперативной связи с соседними ГРДП, хотя 
технических средств связи у нас совершенно достаточно. 
Очень нужна оперативная прямая связь с Внуково. О необ
ходимости такой связи наши диспетчеры не раз ставили 
вопрос, но он до сих пор не решен.

Совершенно неудовлетворительна связь со вспомогатель
ными радиолакационными диспетчерскими пунктами. Эта 
связь осуществляется через вспомогательные каналы связи 
РДС, созданные совершенно для других целей. Эти каналы 
связи плохо удовлетворяют потребности ГРДП в осуществле
нии руководства полетами.

Сами ВРДП требуют коренной перестройки. Если радио
метрист в ГРДП полностью себя оправдывает, то вспомога
тельные радиолокационные диспетчерские пункты должны 
быть укомплектованы специально подготовленными диспетче
рами. Диспетчер ВРДП должен быть помощником диспет
чера ГРДП, работать под его непосредственным руковод
ством и иметь с ним надежную прямую, оперативную связь. 
Только при этих условиях ВРДП могут выполнить стоящие 
перед ними задачи.

В дальнейшем, с развитием радиорелейных линий связи, 
диспетчер ГРДП должен иметь показания светоплана ВРДП 
на своем рабочем месте. Лично видеть на светопланах ра
диолокаторов весь полет самолета в зоне от входа до выхо
да—вот сегодняшняя мечта диспетчеров ГРДП. И не только 
мечта, н.о и требование. Современный уровень развития ра
диотехники дает основание считать, что это законное и свое
временное требование диспетчеров вполне разрешимо.

МНОГО нареканий диспетчерского состава (да и не 
только диспетчерского) вызывает состояние внутри- 
аэропортовой связи. В конечном счете плохая связь 

между службами внутри аэропорта отрицательно сказывает
ся не только на регулярности, но и на безопасности по
летов.

Анализ накопленного опыта работы ГРДП дает возмож
ность поставить вопрос о методах руководства полетами, о 
содержании этой работы и технологии ее выполнения.

Во время работы к диспетчеру поступает большое количе
ство разнообразных сведений — сообщения от экипажей са
молетов, летящих в его зоне, сообщения соседних диспетчер
ских пунктов, сообщения и консультации синоптиков АМСГ 

(Окончание на 2 стр.).

На днях приказом начальника Главного управ
ления ГВФ подведены итоги первой Всесоюзной 
летней спартакиады Аэрофлота, состоявшейся 
с 17 по 21 августа 1960 года в г. Киеве. В спар
такиаде участвовало 756 авиаработников, в 
числе которых были и спортсмены Уральского 
управления ГВФ. Как известно, авиаработники 
Урала заняли на спартакиаде пятое общекоманд-
ное место.

Приказом начальника Главного управления
объявлена благодарность большой группе уча
стников и организаторов спартакиад теруправле-
ний и Аэрофлота. Среди отмененных — помощ
ник начальника политотдела по комсомолу 
Уральского управления ГВФ А. Я. Кузнецов.

Решено спартакиаду Аэрофлота проводить 
один раз в два года. Следующую II Всесоюзную 
спартакиаду Аэрофлота провести в августе 
1962 года.

коммунистического труда. Вскоре это высокое 
звание было присвоено передовому руководите
лю полетов. А на слете разведчиков будущего 
Уральского управления ГВФ Александр Фроло
вич был избран делегатом н.а Всесоюзное сове
щание коллективов и ударников коммунистиче
ского труда Аэрофлота.

Недавно приказом начальника ГУ ГВФ за 
высокие успехи в работе по организации и раз
вертыванию производственной деятельности 
Свердловского ГРДП руководитель полетов 
А. Ф. Исаков был награжден нагрудным зна
ком «Отличник Аэрофлота».

А. Ф. Исаков со знанием дела и большой на
стойчивостью борется за безопасность и регу
лярность полетов, постоянно повышая свой 
идейно-политический уровень — в 1959 году он 
успешно закончил вечерний университет марк
сизма-ленинизма.

В феврале 1961 года в го
роде Свердловске будет 
проведена первая зимняя 
спартакиада Аэрофлота по 
лыжам и конькам.

Завоюем первенство 
на «белой» спартакиаде 

ГВФ!
Ш

Встреча 
с боевым другом Героя

В этот раз клуб Уктусского 
подразделения был заполнен до 
отказа. Пилоты, авиатехники и 
другие авиационные специали
сты пришли сюда на. встречу с 
боевым другом нашего земляка 
Героя Советского Союза Н. И. 
Кузнецова, бывшим врачом пар
тизанского отряда Д. И. Медве
дева Альбертом Вениаминови
чем Цессарским.

А. В. Цессарский очень увле
кательно рассказал авиаработ
никам о героических делах пар
тизан в тылу врага, о славных 
подвигах нашего земляка-ураль
ца разведчика Н. И. Кузнецова.
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ВЕРДЛОВСКИИ 
аэропорт являет
ся одним из 'узло

вых. на восточных авиа
магистралях нашей Ро
дины. Ежедневно через 
него проходят десятки 
ных самолётов Ту-104,

ПРЕВРАТИМ СВЕРДЛОВСКИЙ АЭРОПОРТ В ОБРАЗЦОВЫЙ НА ТРАССЕМОСКВА — ВЛАДИВОСТОК
ДОСАДНЫЕ ЗАДЕРЖКИ

реактив- 
которые

нужно высококачественно обслу
жить и своевременно выпустить 
в рейс. Однако у нас еще часто 
случаются задержки в выпуске 
в \рейс подготовленных Ту-104. 
Все это происходит потому, что 
автобаза, где начальником В. Н.
Моисеев, 
временно

не обеспечивает свое- 
тягачами буксировку

самолетов. В то же самое время 
были случаи, когда специальные 
автотягачи ЯАЗ-210 и ДАЗ-214 
использовались не по назначе
нию, в результате выходили из 
строя и буксировать Ту-104 было 
нечем.

Так, 15 сентября из-за неис
правности автотягачей был за
держан вылет самолетов рейсов 
039, 055, 96. И это происходит 
тогда, когда коллектив Сверд
ловского аэропорта борется за 
превращение порта в образцовый

Моисееву и Е. П. Никулину сле
дует понять, что возглавляемый 
ими коллектив недостаточно бо
рется за это почетное звание, и 
зачастую является тормозом в 
нашей работе.

Увеличение движения реактив
ных самолетов через Свердлов
ский аэропорт настоятельно тре
бует, чтобы в автобазе было по
стоянно в исправности два авто
тягача, кроме резервных.

А. КОШЕЛЕВ, 
старший мастер перронного 

участка.
3. ТАМИНДАРОВ, 

А. КОРЧАГИН, Г. ОРЛЯН- 
СКИИ, члены технической 
бригады коммунистического 

труда.

на трассе Москва Владиво-
сток!

Руководителям автобазы В. Н.

Аэровокзал столицы 1
Рядом с одной из самых 

оживленных магистралей 
Москвы — Ленинградским 
проспектом — началось 
строительство городского 
аэровокзала. На 20 гектарах 
вырастут три красивейших 
здания современной архи
тектуры. В главном здании: 
просторный операционный 
зал, ресторан, кинотеатр, 
залы ожидания и комната 
отдыха. За сутки вокзал бу-
дет обслуживать 
тысяч пассажиров. 

По сторонам

более 50

корпуса поднимутся
главного 

ввысь
два двенадцатиэтажных зда
ния. В одном из них разме
стится гостиница, в дру
гом — служебные помеще
ния.



УСПЕХ ПАРТИЙНОГО просвещения
С 13 по 18 сентя

бря 1960 года в 
Новосиби реке

В ТЕСНОЙ связи
ртииная

Идет благоустройство

состоялось совещание- 
семинар пропагандист
ских работников ГВФ, 
на котором выступил с докла
дом «Задачи политорганов и 
партийных организаций в новом 
учебном году в сети политиче
ского просвещения в свете по
становления ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в 
современных условиях» началь
ник Политуправления ГВФ 
Б. М. Евтеев. Докладчик особо 
отметил, что основное внима
ние партийных организаций в 
эти дни должно быть сосредото
чено на всемерном расширении 
сети партийного просвещения, 
на том, чтобы подавляющее 
большинство летчиков, техни
ков, рабочих, служащих и др.
авиаспециалистов коммуни-

с жизнью
да КПСС) периода в истории 
партии. Для тех же товарищей, 
которые впервые будут изучать 
историю нашей партии, целесо
образно этап за этапом изучать 
героическую историю КПСС или 
основы политических знаний в 
зависимости от общеобразова-
тельного уровня и 
боты.

опыта ра-

В ЭТОМ году для в 
изучающих историю 
теорию нашей пар

всех
и

партии

стов и беспартийных: — было 
охвачено политической учебой. 
Следовательно, нужно незамед
лительно принять меры к рас
ширению сферы влияния пар
тийной пропаганды.

При этом главное внимание 
должно быть сосредоточено, как 
сказал тов. Евтеев, на пропаган
де экономических знаний. Без 
достаточных теоретических, по
литических и экономических 
знаний теперь уже работать 
нельзя, особенно руководить 
коллективом, большим или ма
лым. Нужно научиться всюду 
подсчитывать результаты рабо
ты в рублях и копейках и доби
ваться экономического эффекта 
в работе. Поэтому в этом году 
необходимо еще шире развер
нуть изучение политической 
экономии и конкретной эконо
мики, повсеместно создать 
кружки, теоретические семина
ры, экономические школы, до
биться того, чтобы в течение 
двух лет дать минимум эконо
мических знаний всем работни
кам, особенно летно-подъемному 
и руководящему составу. Пар
тийным организациям следует 
широко привлечь командиров и 
других руководящих работни
ков к руководству делом эконо
мического образования кадров.

Слушатели семинаров и 
кружков, закончившие весной 
и летом 1960 года изучение ис
тории КПСС, теперь могут на
чать, изучение основ марксиз
ма-ленинизма, марксистско-ле
нинской философии, политиче
ской экономии, конкретной эко
номики, вопросов атеизма, теку
щей политики, международного 
положения.

При изучении же истории 
партии главное внимание по- 
прежнему должно сосредоточи
ваться на изучении послевоен
ного (особенно после XX съез-

имеются более благоприятные 
условия, чем в прошлые годы. 
Это объясняется тем, что вы
шли в свет новые издания про
изведений Маркса, Энгельса. 
Ленина, выпущены новые учеб
ники, книги и пособия по осно
вам марксизма-ленинизма, ис
тории КПСС, политической эко
номии, марксистско-ленинской 
философии.

Редиздат Аэрофлота издал 
книги по техническому прогрес-

ить каждое занятие, чтобы 
оно вызывало живой интерес у 
слушателей к глубокому и твор
ческому овладению марксизмом- 
ленинизмом. С первых же дней 
нужно наладить работу мето
дических советов во всех гарни
зонах и практически помогать 
пропагандистам.

Но главное условие успеха 
партийного просвещения зави
сит от повседневного и конкрет
ного руководства этим важным 
участком со стороны всей пар
тийной организации. Здесь не 
должно быть допущено самоте
ка в учебе работников.

Всю пропагандистскую рабо
ту подчинить решению проблем 
безопасности полетов, культур
ному обслуживанию пассажи
ров, вопросам выполнения про
изводственного плана и борьбе 
с нарушениями и аморальными 
поступками со стороны некото
рых работников. Вот сюда и не
обходимо направить все острие 
нашей пропагандистской и агит
массовой работы.

Шире развернуть партийно-

В текущем году проведе
ны большие работы по бла
гоустройству территории Ук- 
тусского авиагарнизона. За
асфальтированы дороги, пе
шеходные дорожки, в неко
торых местах восстановлен

забор, частично обновлена 
наглядная агитация.

На снимке: автогрей
дер равняет полотно дороги 
для автотранспорта на тер
ритории Уктусского авиа

гарнизона.

су, по финансированию 
и в скором времени 
учебник по конкретной 
мике Аэрофлота.

Но, конечно, никакие

в ГВФ, 
выйдет 
эконо-

учебни-
ки и учебные пособия не заме
нят нам роли пропагандиста, и 
поэтому особую заботу следует 
проявить о подборе и подготов-
ке пропагандистских 
Прежде всего на этой

кадров, 
важной

работе нужно закрепить тех, 
кто с душой относится к пропа
ганде, кто содержательно, ярко 
проводит занятия, умело связы
вает теорию с практикой.

В партийной организации 
Кольцовского аэропорта вот 
уже несколько лет работают 
пропагандистами Э. М. Курд, 
Ф. Н. Тенсин и другие. Парт
бюро правильно сделало, закре
пив их и на предстоящий учеб
ный год. Там нынче впервые 
приступает к занятиям двухго
дичная экономическая школа с 
охватом слушателей около со
рока человек. Пропагандистами
этой школы утверждены на-
чальник БАО П. П. Матышин—
член КПСС, окончивший
шее авиационное училище,

выс-
, и

политическое просвещение,
глубже и теснее связывать его 
с жизнью подразделений — та
кова важнейшая задача всех 
партийных организаций управ
ления.
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инженер-экономист тов. Фед
ченко.

Нет нужды доказывать зна
чение методической подготовки 
и работы с самими пропаганди
стами. Одна из основных задач 
работы с пропагандистами в 
том и состоит, чтобы воору
жать их основами маркси
стско-ленинской методологии, 
постоянно помогать им ярко, 
доступно и увлекательно стро-

Офицер запаса
Его защитная тужурка 
Еще хранит следы погон. 
Но вновь в диспетчерской 

дежурке
Свой дальний рейс 

находит он.
Там стрелкой тонкою 

на карте
Пролег маршрут его опять; 
Не привыкать ему —

со старта 
В родное небо улетать, 
Где много сотен за плечами 
Воздушных трасс оставит

он...
А где-то там однополчане, 
Далекий летный гарнизон. 
Ему родная эскадрилья 
Еще припомнится не раз, 
Где у пилота крепли 

крылья —
От них он не уйдет

в запас!..
— В полет! —
Привычно сжал штурвал он. 
Качнулись небо и земля.
И солнце тучи раздвигДло 
Для мирных крыльев 

корабля.
Е. ЛИПОВИЧ.

ялОММУНИСТИЧ ЕСК А Я 
партия и Советское прави- 

Л ж тельство поставили зада
чу — в ближайшие 10—12 лет 
ликвидировать [недостаток в 
жилье и довести жилую площадь, 
приходящуюся на каждого чело- 

' века до 9—12 кв. м, 
дать каждой семье от
дельную квартиру и тем 
самым обеспечить со- 
ветским людям макси- 
мальные удобства.

С каждым годом увеличивается 
жилой фонд и в поселке Сверд
ловского аэропорта.

Нужно отдать должное коллек
тиву СМУ-8 ГВФ. Жилые дома 
сдаются ими в эксплуатацию с 
высоким качеством строительства. 
Некоторые недостатки, выявлен
ные в процессе эксплуатации, 
устраняются, как, например, за
мена и ремонт выключателей, не
значительный перекос дверей и 
так далее. Хуже обстоит дело с 
сооружением подъездных путей. 
Тротуары к новым домам, как 
правило, отсутствуют.

Но главный недостаток в том, 
что после сдачи в эксплуатацию 
жилые дома остаются без надзо
ра, а некоторые жильцы безоб
разно относятся к жилому фон
ду. Зайдите в подъезд дома № 65, 
сданного в эксплуатацию в янва

ре 1960 года, и убедитесь, что 
многое здесь требует ремонта: 
стекла входных дверей выбиты,

письма
■ff гь&дражщшо

Беречь 
ИЛОЙ ФОНД
штукатурка стен местами отле
тела.

Часть территории, прилегающей 
к домам №№ 60, 62, 63, 65, за
громождена сараями и находится 
крайне в антисанитарном состоя
нии. Она похожа на заброшенный 
склад дров, делового горбыля, 
досок, ящиков и т. д.

Не лучше выглядит территория 
в западном направлении от дома 
65 в 15— 20 метрах, где сооруже
но много куриных «инкубаторов» 
с плетневым ограждением.

Мне кажется, руководство 
Свердловского аэропорта и об
щественность поселка должны 
повести решительную борьбу со 
всеми, кто портит жилищный 
фонд, кто захламляет территорию 
вокруг домов.

Г. КУЗИН, 
жилец дома № 65.
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НЕ ВЕРЬ ГЛАЗАМ СВОИМ
Еще в прошлом веке достопамятный Кузьма Прутков сказал: 

«Если на клетке слона видишь надпись «буйвол», не верь глазам 
своим!». И вот, век спустя, нам снова приходится встретиться с 
этим утверждением.

Дело в том, что начальник Соликамского аэропорта Г. П. Дег-

Превратить ГРДП в штаб
(Окончание, начало на 1-й стр).

различная информация от других диспетчерских пунктов и 
служб порта и т. д. Этой информации поступает так много, 
что диспетчер не всегда имеет возможность ее осмыслить и, 
как правило, большая часть ее не используется для непо
средственного руководства полетами.

В этих условиях для диспетчера очень важно уметь отде
лить главное от второстепенного. Для диспетчера же глав
ным должно быть все, что влияет на безопасность полета!

ПЕРВОЕ место и основное внимание — метеообста
новке. Диспетчер должен постоянно знать фактиче
скую метеообстановку и тенденцию к ее изменению 

на своем, основных и запасных аэродромах и на трассах. 
Большая роль в этом деле принадлежит синоптику ГРДП. 

Дежурный синоптик ГРДП должен постоянно, не ожидая 
просьбы диспетчера, консультировать его о метеообстановке в 
аэропортах и на трассах.

Но штормоповещения у нас проходят от радиста АМСГ 
прямо к диспетчеру и иногда синоптик даже не знает содер
жания штормоповещения, переданного радистом диспетчеру. 
Спрашивается, какую в этом случае синоптик может дать 
консультацию? Порядок этот должен быть изменен, и синоп
тик ГРДП должен знать о каждом полученном штормопове- 
щении.

Знание метеообстановки — не самоцель для диспетчера. 
Эти знания диспетчер обязан использовать для информации 
экипажей. Каждый экипаж должен получать от диспетчера 
исчерпывающие данные о фактической погоде по маршруту 
предстоящего полета (особенно о возникающих опасных ме
теоявлениях!) и четкие рекомендации по выполнению полета 
в данных конкретных условиях.

НАСТУПИВШИЙ осенний период с его резкими изме
нениями погоды требует от всех диспетчеров осо
бого внимания вопросу информации экипажей о ме

теообстановке. Никакая беспечность в этом вопросе недопу
стима!

воздушного движения
Не менее важно для экипажей самолетов и знание воздуш

ной обстановки. В этом вопросе также имеется целый ряд 
недоработок. Особую тревогу вызывает нечеткость в вопросе 
взаимодействия и координации полетов самолетов других 
ведомств. Совершенно недопустимо, когда самолеты различ
ных ведомств, движением которых руководят разные диспет
черские службы, выполняют полеты на одних и тех же трас
сах на одинаковых высотах.

Но такие случаи еще продолжают иметь место. И там 
большее значение в этих условиях приобретает четкая инфор
мация экипажа со стороны диспетчера о воздушной обста
новке. Причем диспетчер должен информировать не только о 
всех попутных и встречных самолетах, их высотах, скоростях, 
времени встречи или нагона, условиях полетов, но и о запла
нированных полетах ведомственных самолетов, о движении 
или отмене полетов которых нет достоверных сведений.

Несмотря на всю многогранность работы диспетчера, ее 
зависимость от постоянно меняющихся конкретных условий, 
необходимо установить четкую технологию выполнения опе
раций по руководству полетами.

Основы технологии процесса руководства полетами зало
жены в «Инструкции по организации и руководству полетами 
на воздушных трассах СССР и МВЛ ГВФ» и соответствую
щих должностных инструкциях диспетчеров. Но этого недо
статочно. Необходимо разработать более четкую и более де
тальную технологию выполнения отдельных операций и эле
ментов руководства полетами. Работа эта сложная и ответ
ственная и едва ли ее может выполнить один человек. До
статочно привести такой пример, что когда по какой-либо 
причине закрыт аэропорт очередной посадки самолета по рас
писанию и имеется необходимость и потенциальная возмож
ность выпустить самолет в рейс обходным маршрутом, то для 
решения этого вопроса необходимо выяснить и решить 
более 20 вопросов!!

Разработка технологии облегчит диспетчеру решение за
дач по руководству полетами. В. МАРТЮШЕВ,

начальник Свердловского ГРДП.

тярников, вопреки очевидности, утверж
дает, что старые брички, колеса м прочий 
хлам является... сеном! Да, да, именно 
сеном. Ведь когда обратили его внимание 
на ту картину, которая изображена на 
данном фотоснимке, й спросили, что это 
такое, он немедленно ответил:

— Здесь у нас сено!
И все-таки, читатель, мы утверждаем, 

что когда Г. П. Дегтярников заявляет: 
«Се сено, а не хлам», — не верь ушам 
своим, а верь глазам.

Ф. ЗОРКИЙ.
Редактор В. А. ДЕБЕРДЕЕВ.
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